

# La Mañana

MARTES 18 DE  
ABRIL DE 2023

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana  
Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional  
José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina  
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana  
David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional  
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud

### CERO IMPUNIDAD

1. Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad, presentó el reporte "Cero Impunidad"; detalló que del 4 al 17 de abril se detuvo a 17,176 personas, de las cuales 16,841 fueron presentadas ante el Ministerio Público; destacó detenciones como la de integrantes de "Los Cenobios", dedicados al huachicoleo en Hidalgo; la de Marco "N", presunto responsable por el incendio en la Central de Abasto y de hombres relacionados con la extorsión en su modalidad gota a gota. Agregó que también hubo detenciones de extranjeros por fraude en Quintana Roo, de huachicoleros, de dos hombres pertenecientes al Cártel del Pacífico por transporte de fentanilo y de la exdirectora del Altiplano por tortura, entre otros; refirió que, en lo que va de abril se detuvo a 48 personas por el delito de feminicidio, de los cuales 14 fueron sentenciados.

Además, se detuvo a 68 personas por el delito de secuestro, se desarticularon 6 bandas de secuestradores y se rescataron a 42 víctimas; informó que, el 6 de abril, la Fiscalía de Guerrero detuvo a José "N", "El Deibi", por el delito de homicidio calificado contra el periodista Fredid Román Román, en Chilpancingo, Guerrero. Sobre los 13 homicidios de periodistas en 2022, dijo que 32 personas han sido detenidas, de las cuales 20 han sido vinculadas a proceso y 5 ya fueron sentenciadas.

### SEGURIDAD

1. Rafael Ojeda informó que los efectivos de las Fuerzas Armadas desplegadas en territorio nacional, son 165,239 de la SEDENA, 59,600 de la SEMAR y 128,233 de la Guardia Nacional; respecto a la recaudación en las aduanas marítimas, en marzo se obtuvieron 60,2667 mdp, 14% más que el mismo mes del año anterior. Destacó el aseguramiento de 2 embarcaciones contrabandistas en costas de Colima y Nayarit; la primera dijo que tenía 1,650 litros de combustible y la segunda 1,185 paquetes de cocaína.

Resaltó que se aseguraron 80 kg de marihuana, en Tumbiscatio, Michoacán; 103 dosis de droga en Tulum, Quintana Roo, así como se detuvo a 2 personas, se incautaron 4 armas largas y 21 cargadores confiscados, en Guaymas, Sonora. Destacó que se detuvo a 30 personas en Cancún, Quintana Roo, por delitos contra la salud y trata de personas, entre los detenidos hay 3 líderes del Cártel del Golfo.

2. Luis Cresencio Sandoval dijo que hay un total de 167, 812 elementos de las Fuerzas Federales trabajando en 12 misiones de seguridad pública; detalló que en lo que va del mes, se han asegurado 422 armas de fuego. Además, destacó que se han erradicado 71 plantíos de marihuana con 2.1 millones de plantas, así como 20 plantíos de amapola con 10.2 millones de plantas. Agregó que se han destruido 5 laboratorios y 9.6 toneladas de precursores químicos. Resaltó que, en lo que va de 2023, se han destruido 25 laboratorios y 107 toneladas de metanfetamina; así como, indicó que lo que va del año se han decomisado 1,428 kilogramos de fentanilo.

3. Rosa Icela Rodríguez informó que en marzo de 2023 los delitos del fuero federal disminuyeron 22.5%, en comparación con diciembre de 2018, así como el homicidio doloso ha bajado 17%. Informó que de enero a marzo de 2023, el 47.5% de los homicidios dolosos ocurridos en el país se registraron en 6 entidades: Guanajuato, Estado de México, Chihuahua, Baja California, Jalisco y Michoacán.

Sobre el avance del Programa de Regularización de Vehículos Extranjeros, dijo que se cuenta con 1 389,735 autos en regla; así como, se revisó el caso de un expolicía federal sin sentencia que ya fue liberado.

## CAMPAÑA ANTIDROGAS

1. En la nueva sección de la conferencia matutina sobre el uso y combate de las drogas, Hugo López-Gatell explicó cómo las metanfetaminas han superado el consumo de alcohol en el país; señaló que la mitad de los consumidores, lo iniciaron entre los 18 y los 25 años. Afirmó que en México no existe un problema de salud pública importante por el consumo de fentanilo, pero sí el de la metanfetamina; refirió que el uso médico de metanfetaminas es limitado, por lo que casi todo su uso es ilegal.

## TRANSPARENCIA

1. "Desde que se creó el INAI, no ha servido de nada, sirvieron para legitimar robos y ocultar información", expresó el presidente; agregó que, los comisionados del INAI no están sesionado pero sí están cobrando. Arremetió contra los órganos autónomos y acusó que estos aparatos burocráticos son onerosos y no sirven. Rechazó el audio de Adán Augusto López, en el que menciona que el Presidente buscó dejar inoperante al INAI.

Criticó a los medios por informar que el INAI no puede sesionar; agregó que hubo gente engañada con el movimiento "E INE no se toca"; se lanzó contra Lorenzó Córdova porque ahora colabora con Carlos Loret y volvió a la UNAM.

2. Respecto a las denuncias de espionaje de Pegasus a abogados de Centro ProDh, el presidente dijo que es inteligencia y no espionaje; agregó que se va a cuidar información de la SEDENA y SEMAR, porque se está siendo objeto de espionaje del Pentágono y muchos medios de información en México están filtrando información que les entrega la DEA. Señaló que las Agencias de EUA quieren violar la soberanía y comienzan a filtrar, supuestamente para debilitar a su gobierno políticamente; aseguró que la gente apoya a la SEMAR y SEDENA.

3. Sobre el foro de oposición, organizado ayer con figuras como Lilly Téllez y Silvano Aureoles, el mandatario dijo que está muy bien eso, pero lo que quiere la oposición es detener a su gobierno.

## MEDICAMENTOS

1. Sobre las denuncias de pacientes por falta de medicamentos, estudios y consultas, el presidente respondió diciendo que este año se va a tener un mejor servicio de salud pública. Aseguró que Carlos Loret tenía vínculos con una empresa de Roberto Madrazo, que vendía medicamentos; señaló que hay una campaña en contra de su gobierno por el desabasto de medicamentos e incluso, dijo que usaron a niños con cáncer.

Informó que en las nuevas compras de medicamentos se han ahorrado 48 mil mdp; destacó que, en Nayarit hay 99% de abasto de medicamentos, en Tlaxcala 96%, en Colima 94%, en Baja California Sur 99% y en Sonora 98%. Reiteró su llamado a los 10 mil médicos especialistas jubilados del IMSS para cubrir las vacantes en el IMSS-BIENESTAR; dijo que pueden ser contratados con un sueldo igual a cualquier otro médico del Seguro y recibir su pensión.

## JUSTICIA

1. El mandatario dijo que el Poder Judicial todavía actúa con las políticas del viejo régimen, "hay mucha corrupción y clasismo"; sacó su pañuelo blanco en señal de paz, pero recordó que la SCJN aún tiene un guardadito de 20 mil mdp. Expresó que los ministros de la SCJN quisieran que siguiera la misma política de Felioe Calderón y García Luna; "¡Fueron un narcoestado!", sentenció.

Pidió esperar que los ministros no declaren incondicional el pase de la Guardia Nacional a la Sedena.



## DATO ADICIONAL

El presidente reveló que su Gobierno contribuyó a que el exgobernador de Quintana Roo, Mario Villanueva, obtuviera su libertad condicionada; señaló que Rosa Icela Rodríguez atenderá el caso, para ayudar a su proceso de absolución.

## FRASE DEL DÍA

Al arremeter contra los medios de comunicación sobre la difusión del desabasto de medicamentos, el presidente expresó: "Cuando ustedes se callaban sobre este tema, se dedicaban los políticos corruptos a lucrar con el dolor de la gente, con los enfermos porque no había médicos, especialistas, medicinas e, incluso, adulteraban la medicina, ¡está probado!".